

Las inserciones son por Fases anticipadas. Madrid, á peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5-50 por giro y comisionado. Portugal, 3 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas pesetas 15, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 CENTIMOS de peseta.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios esp. íntos y extranjeros á precios convencionales.—Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de la Libertad, 29, principal

## Graves contingencias.

El debate solemnísimo que durante dos días se ha mantenido en el Congreso, se inició, al parecer, para indagar el pensamiento de los liberales sobre la extensión que quieren dar á los proyectos económicos.

Sobre este particular creemos nosotros que se han disipado las preocupaciones que algunos abrigaban; y que si bien han de discutirse los contratos de azúcar y de tabacos con detenimiento, en ningún caso se llegará á la obstrucción ni franca ni hipócrita.

En último término, la responsabilidad será del gobierno.

Se inició el debate, en primer término, para los fines que quedan consignados; pero el Sr. Cánovas ha expresado tales pesimismo, y ha avocaturado tales hipótesis, que estos conceptos del presidente del Consejo están siendo ya, y continuarán siendo por mucho tiempo, motivo de justificados comentarios.

El Sr. Cánovas ha indicado que una buena parte de los recursos que se solicitan, que los que ahora se demandan, no son tanto para la guerra de Cuba, como para otras complicaciones que pudieran surgir, y que pudieran afectar á nuestra dignidad nacional.

El gobierno quiere prevenirse para las eventualidades del porvenir, aumentando, cuanto le que cueste, nuestras fuerzas navales, con buques que no han de prestar servicio contra la insurrección, fortificando y preparando la defensa de nuestros puertos y colocando á nuestro país en una situación de fuerza tal, que haga pensar á los que pudieran declararnos la guerra, en las dificultades que para hacerla hallarían.

Estas y otras insinuaciones que el señor Cánovas ha lanzado, no es posible creer que las exponga á modo de artificio para obtener más pronto y más fácilmente la aprobación de los recursos que solicita.

Seguramente ha procedido atendiendo á otros móviles, y de ahí que con clara lógica escriba *El Tiempo* que cuando tales ideas se lanzan desde el banco del gobierno, es fuerza creer que las cosas van por un camino que hace indispensable preparar el país, sin pérdida de tiempo, á la defensa de su honor y sus derechos, contra quien quiera que fuese el que pretenda vulnerarlos ó desecuarlos.

«Pero es posible que las cosas han llegado, en nuestras relaciones internacionales con algún pueblo, á justificar los pesimismo del Sr. Cánovas? Y aún siendo así, ¿habrá sido discreto el lenguaje del presidente del Consejo?»

Los hombres juiciosos de todos los partidos, comentan mucho las palabras del señor Cánovas, y los temores por éste expresados han venido, por de pronto, á ennegrecer los horizontes.

## LOS LIBERALES

### LOS PROYECTOS EN DISCUSION

#### Apresiasión de un debate.

Hé aquí cómo aprecia *El Imparcial* el debate de ayer:

«De qué no se proponen llegar á la obstrucción han protestado siempre los liberales.

La resistencia de los liberales, aunque mesurada, es verdadera resistencia. Los pesimismo del Sr. Cánovas, aunque en cierta manera sentidos y fundados, no son en realidad tan exagerados y negros como los presenta la necesidad de efectos oratorios.»

*El Liberal* escribe por su parte:

«El Sr. Gamazo justificó el interés y la expectación con que era esperado su discurso. Fueron de tal modo claras y luminosas sus ideas, que produjeron honda efecto en la Cámara. Los espíritus imparciales reconocían y confesaban que no podía ser apreciado el problema de otro modo que como el Sr. Gamazo lo apreciaba. En esto ha estado siempre la fuerza del Sr. Gamazo, en lo muy definido y concreto de sus propósitos y la firme voluntad de mantenerlos.»

Examinando la hipótesis del abandono de la campaña, tuvo el Sr. Gamazo párrafos elocuentísimos, como vedadores.

El discurso del Sr. Moret fué obra maestra de arte para llegar al concierto de las encontradas voluntades que rigen á la batalla dentro del partido liberal, para que la inteligencia fuese algo práctica y positiva.»

La correspondencia expresa así sus opiniones:

«Nuestros creemos que sin haber conseguido el gobierno todo lo que se proponía en la rapidez de la aprobación de sus proyectos de ley, tampoco puede decirse que ha prevalecido ninguna resolución de absoluta intransigencia.»

Se discutirá con detención y energía, pero sin una profijidad exagerada que tuviera visos de sistemática resistencia.

Según nuestros cálculos, el articulado so-

bre recursos ordinarios, ó sea el presupuesto de ingresos, durará dos sesiones. Luego se entrará en los recursos extraordinarios, que tiene cuatro votos particulares. Según conjeturas prudentes, podrán terminarse los debates de los proyectos presentados en el Congreso, del 22 al 25 del corriente.

Los carlistas, sin embargo, han anunciado que discutirán largo y tendido; pero aun así, en el plazo que señalamos habrá lugar para todo.»

## LA POSTDATA DEL DEBATE.

Concluida la sesión de ayer del Congreso, y al salir el Sr. Cánovas á los pasillos, dijo á los periodistas, después de elogiar el discurso del Sr. Gamazo por su tono de templanza, y de expresar buenas impresiones por el resultado general del debate:

«Gastamos ahora, con las fuerzas que hay en Cuba, siete millones de pesos al mes; cuando lleguen las que se embarcarán en Septiembre y en Noviembre, este gasto mensual se elevará á diez ó doce millones.»

Hacen falta, por tanto, á más de los recursos del presupuesto extraordinario, los que se obtengan del empréstito que implica la autorización al ministro de Ultramar, que no será menor de 500 millones de pesetas, y esperamos que la mayor parte de este empréstito se coloque en la Península.

El empréstito podrá hacerse allí para el mes de Noviembre.

Y como entretanto son indispensables recursos para hacer frente á los enormes gastos que pesan sobre el Tesoro, me voy en la previsión de acudir á los proyectos especiales, que son los que á corto plazo puede facilitarme. De ahí mi deseo de que se aprueben tales proyectos. Con esos medios viviremos los tres meses que faltan.

Si se aprobaran los proyectos especiales y los auxilios de ferro-carriles, tendríamos á nuestro favor la banca extranjera.

Realmente la casa Rothschild ha manifestado que si continuaba la hostilidad de las oposiciones, renunciaba al nuevo contrato de Almadén, y por consecuencia, al anticipo de cien millones de pesetas.

Lo que sucede es que han pasado las fechas que se marcaban en el convenio, y no sería extraño que hubiera residido alguna indicación para que comunicara al ministro de Hacienda, como suele hacerse siempre en casos semejantes, que los plazos señalados habían transcurrido, sin que eso implicase desistir de la operación.

Los cien millones del contrato de Almadén, son precisos para las obligaciones hasta Noviembre.

En cuanto á contingencias más graves que la campaña de Cuba, ya he dicho más de lo que quería, contestando al Sr. Gamazo.

Siento que me obliguen á esas ingenuidades, porque mi posición me obliga á grandes reservas.

Pero ya lo he dicho, y ya se sabe que el gobierno o tiene que prevenirse para probables sucesos trascendentales.»

## NUEVA REUNION de los liberales.

No está tarde, sino mañana á las diez, se reunirán los ex-ministros de Hacienda liberales en casa del Sr. Moret, con el fin de estudiar las enmiendas que deben presentarse á los proyectos de recursos extraordinarios.

## BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

### Más aumento de billetes.

El que publica la *Gaceta* de hoy no presenta variación alguna en el oro.

La plata ha disminuido en 8.188.708'91 pesetas.

La cuenta con los corresponsales en el extranjero ha disminuido en 449.750'68 pesetas, así como los descuentos en pesetas 3.154.284'28.

Por el contrario, los préstamos se han elevado á la suma de 11.931.087'20 pesetas.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro público figura en dicho balance con la suma de 2.902.847'25 pesetas.

Los billetes en circulación han aumentado en 7.306.625 pesetas, así como las cuentas corrientes en 6.016.994'60 y las reservas de contribuciones en 2.903.400'59.

La circulación fiduciaria llega ya á 1.073 millones.

Por último, las ganancias y pérdidas realizadas han aumentado en 103.340'08 pesetas, mientras que las no realizadas han descendido 3.804'83.

## REFORMA DEL PRESUPUESTO extraordinario de ingresos.

La comisión de presupuestos ha reformado el dictamen del extraordinario de ingresos, añadiéndole este segundo párrafo al art. 3.º:

«...El gobierno distribuirá, como estime más conveniente entre los últimos conceptos del artículo anterior, en cada uno de los seis años de duración del presupuesto, las sumas adjudicadas á los mismos, siempre que en dicho plazo resulte aplicado á cada uno la cantidad que se le fija en el mismo artículo.»

El gobierno podrá también disponer de los remanentes que resulten en el primer año para cubrir atenciones urgentes de la guerra de Cuba, obligándose á reintegrar estos

créditos con los productos que se obtengan del empréstito oficial que se haga para sufragar los gastos de la guerra.»

## OPERACION DE CRÉDITO con el Banco de Cuba.

El diputado por la Habana Sr. Santos Guzmán visitó anoche en su despacho oficial al ministro de Ultramar, con quien celebró una detenida conferencia acerca de la operación de crédito que proyecta realizar el gobierno con el Banco Español de Cuba, autorizándole para hacer una nueva emisión de billetes por valor de diez millones de pesetas.

Así lo dice *El Nacional*.

## EL PLAN DE LOS INSURRECTOS.

### Carta de Máximo Gomez.

Un periódico de Nueva York, el *Journal*, ha publicado la siguiente carta de Máximo Gomez, que en pocas líneas da idea completa del plan de los insurrectos:

«El general Gomez opina, y lo mismo su gente, que si no se concluye pronto la guerra, Cuba ofrecerá al mundo el cuadro más triste de miseria y ruina; pues entendiendo ellos que la riqueza de Cuba es la causa de sus cadenas, todo lo han de destruir. Campaña.—M. Gomez. 25 Mayo 1896.»

## ELEGANCIAS FEMENINAS.

La boda de la princesa Maud, hija de la princesa de Gales, quien si no ocupa todavía el trono de la Gran Bretaña lleva en aquel país el centro de la belleza y de la suprema elegancia, ha puesto de nuevo sobre el tapete la eterna cuestión del adorno femenino, al cual tanta importancia se ha concedido siempre desde los tiempos más remotos.

Recientes están aún las fiestas de la coronación del Czar, en las cuales los esplendores de la corte han rivalizado con los de las épocas bizantinas.

Nadie ha olvidado todavía que el traje que la joven Zarieta llevó en aquel solemne día, costó nada menos que un millón de francos, y ha sido conservado en un cofre en uno de los Museos de San Petersburgo, atavío lujosísimo que contrasta con la habitual modestia de una dama que, como la Emperatriz, viste á diario con sencillez suma, como una muchacha de una clase acomodada podría hacerlo, y que no ha consentido en que se notara alguna amañadura á su tierna hija, la princesita Olga, siguiendo en este una costumbre muy general entre la aristocracia rusa.

Tampoco habrá olvidado nadie, seguramente, la actividad que en París, en los talleres de los más famosos modistos, notábase durante los meses que precedieron á las fiestas de Moscú, saliendo por cientos de aquellos centros del lujo y de la moda las *toilettes* destinadas á las grandes duquesas rusas y á las princess europeas que habían de asistir á la solemne ceremonia.

La bella princesa de Inglaterra que acaba de dar su mano al apuesto nieto del rey de Dinamarca, es celosísima del adorno de su persona y de todo cuanto con ello se refiere.

Su *trousseau*, de cuya descripción han ocupado los graves periódicos ingleses columnas enteras, ha sido un conjunto de maravillas en las que el arte ha sabido combinar, con exquisito gusto, la sencillez y la suntuosidad. Los colores preferidos por la princesa Maud para sus *toilettes* han sido el azul, el rosa y el verde, todos de tonos sumamente pálidos. La aparente sencillez de la ropa blanca, marcada toda con una corona real y debajo la inicial M, contrastaba con la fina y variada de sus tejidos y el precio elevadísimo de los enojos que la adornaban.

De gustos delicadísimos, la princesa Maud ha dirigido por sí misma el adorno de su tocador, mueble que cubierto de riquísimos enojos sobre fondo de raso celeste, presenta un lujo fabuloso en los objetos que sobre él están colocados. En efecto, todos los accesorios de la *toilette* de una mujer elegante, las cajas, etc., etc.; todo tiene la tapa hecha de oro con la corona y la inicial M. de brillantes y turquesas. Hasta los peñines que son de concha rubia, van cubiertos en su parte lisa de oro con el mismo monograma y las mismas piedras.

La joven duquesa de York, llamada un día á ocupar el trono de la poderosa nación británica, concedió á las rosas en blenáticas de la casa de York—vencedora ésta en su lucha con los Plantagenets—predilección marcadísima. En sus vestidos, en sus encajes y hasta en sus joyas, la duquesa de York ostenta continuamente la hermosa flor, y en su salón-tocador puede verse un gran espejo de cuerpo entero, delante del cual la augusta dama coloca los esplendores de sus *toilettes*, y cuya soberbia luna de Venecia está rodeada de una guirnalda de rosas blancas de porcelana, en el centro de cada una de las cuales, hábilmente colocada, hay una luz eléctrica.

La princesa de Gales viste generalmente con mucha sencillez, pero con un gusto tan exquisito, *raffiné*, que hace que sus *toilettes* sean siempre citadas y admiradas. La bellísima dama, que conserva de modo asembroso el talle y los encantos de la juventud, á pesar de sus cincuenta años cumplidos, deja por su ropa blanca, y para las medias especialmente, el lujo que no siempre se observa en su *toilette* exterior.

Las fabricas más importantes de Escocia se ocupan sin cesar de presentar á S. A. medias de seda de una finura tal que, sin exagerar, puede muy bien asegurarse que pasan por una sortija. Llevan todas calzados é

borrados y encajes, y el coste mínimo de cada par es de cuatro libras esterlinas (unas cien pesetas).

En cuanto á la anciana reina Victoria, la pérdida de su inolvidable consorte y más tarde la de algunos de sus hijos, han apartado años há á la augusta señora de toda preocupación por la *toilette*, llevando siempre en su estivo el lujo que jamás ha de borrarse de su corazón. Todo el lujo ó la coquetería, llamémoslo así, que S. M. se permite, consiste en llevar constantemente dos pulseras iguales que contienen en su centro un óvalo rodeado de brillantes.

En él véase colocada, en la pulsera de la mano derecha, una preciosa miniatura del esposo á quien la sobra tanto amor; y en el medallón de la pulsera que luce en el brazo izquierdo, admírase siempre el rostro de un tierno niño. La reina lleva siempre el retrato del último de sus descendientes, miniatura que se renueva con frecuencia, ya que la familia real inglesa es tan próspera como fecunda. En la actualidad, el rostro infantil que se admira en la pulsera de S. M. es el de su nieto la gran duquesa Olga, hija del poderoso Czar de todas las Rusias.

Reng'on no ménos importante en la *toilette* de la mujer, ha sido en todos tiempos la cuestión de las alhajas. Sin remontarnos á épocas remotas, hemos de recordar el favor grandísimo que gozaron las esmeraldas durante el segundo Imperio francés. Débese la preferencia á estas piedras, por el hecho de que la primera joya ofrecida por el Emperador Napoleón á su prometida, nuestra bellísima compatriota Eugenia de Montijo, fué un magnífico broche figurando un tálamo, firmado por tres soberbias esmeraldas, rodeadas de brillantes, alhaja que, al recibirla, prendió galantemente en su pecho la futura Emperatriz, y que después usaba de continuo.

La moda de las sortijas, hoy muy en boga, no la tuvo en aquel tiempo, pues las manos de la Emperatriz eran tan pequeñas y tan perfectas, que hubiera sido un crimen cubrir las suyas con preciadas joyas. S. M. llevaba solamente su anillo de boda, costumbre que implantó la hermosa dama y que hoy se sigue religiosamente, no solo en Francia, sino en toda Europa.

Tan diminutos eran asimismo los pies de la Emperatriz Eugenia, que los zapatos de raso blanco usados por S. M. un par de veces á lo sumo, eran distribuidos entre los colegios pobres de París, donde servían para las niñas que hacían su primera comunión.

A la esmeralda la destruyó el zafiro, y hoy éste que la relegado al olvido ante el brillo espléndido del rubi, la piedra de moda. De éstos y de brillantes es el magnífico collar ofrecido á la princesa Maud por su abuela la reina Victoria, y de esas piedras son también la mayoría de los regalos ofrecidos á la augusta desposada. La moda así lo quiere, y en parte, que se deberá esta predilección á que el rubi, siendo la piedra más cara después del brillante, hace seguir la corriente impetuosa del lujo, que cada día se deja sentir más y más?

## NOTICIAS DE LA CAMPAÑA

### TELEGRAMA OFICIAL.

#### Varios encuentros.

Habana 8 (recibido 5:42 tarde).—Brigada Guanatanamo, fraccionada en cuatro columnas, cayó Loma Piedra sobre el enemigo, que envuelto huyó, dejando caballos, ranchería, ropa y efectos, y teniendo seis muertos.

Nosotros un caballo muerto y un oficial y cinco soldados costosos.

Columna Galicia dispersó partida Malpuz, cogiendo 40 reses.

Treinta y tres voluntarios guerrerillos, forrajando en La Catalina (Habana), fueron atacados por partida de 400.

Reforzados y municionados, batieronse en retirada.

Tuvimos siete heridos y nueve caballos. Poco después llegó columna Moncada.

Emboscada Guardia civil inmediaciones San Luis, hizo al enemigo dos muertos, cogiendo armamentos.

Tres presentados en Villas y Pinar.—Weyler.

#### La próxima expedición.

Segun dicen de Cádiz, los buques de la Transatlántica están alistándose á toda prisa, y en ellos trabajan más de 1.000 operarios.

Pueden salir en el acto de recibir la orden de hacerlo, el *Leon XIII*, *Buenos Aires*, *San Agustín* y *San Francisco*.

El *Satrústegui* salió ayer del dique, después de haber limpiado los fondos, y en seguida entrarán para que se haga en ellos la misma operación el *Alfonso XII* y el *San Ignacio*.

Se está disponiendo el material que será llevado á Barcelona para los buques *San Fernando*, *Puerto-Rico* y *Minuel Gallart*, que saldrán de aquel puerto.

Para reponer el material inutilizado en la expedición anterior, se han hecho 20.000 salvavidas y 1.000 cois camas.

En el astillero de Haynes se construyen 14 botes salvavidas para la Transatlántica. Quedarán terminados en una semana.

#### Proyecto loable.

La prensa de Cádiz aplaude con entusiasmo la invitación de *El Gaditano* á los periódicos de que estimulen el sentimiento patriótico de los habitantes de Cádiz, á fin de que apoyen la causa nacional que se defiende en Cuba y se establezcan dos premios, uno destinado al soldado que realice un acto de heroísmo ó caridad, y otro que consistirá en regalar una espada de honor al primer marino que aposee una nave filibustera.

Este pensamiento tiene origen en el de-

seo de protestar contra los sucesos de Valencia.

El *Diario de Cádiz* propone que sea el Ayuntamiento el encargado de llevar á cabo el pensamiento.

#### Conferencia.

Con el señor ministro de la Guerra conferenció anoche el capitán general de Madrid sobre detalles referentes á la marcha de los refuerzos pertenecientes al primer cuerpo de ejército.

#### Noticia desmentida.

El Sr. Cánovas del Castillo manifestó anoche que no tenía la menor noticia referente al supuesto convenio entre el general Weyler y varios cabezas sobre suspensión de hostilidades, de que hablaba la *Agencia Fabra*, con referencia á un telegrama de Cayo Hueso.

## EL INCENDIO DE RUEDA

De la comisión permanente ejecutiva de auxilios de Rueda, hemos recibido la carta que copiamos á continuación:

«Señor director de EL CORREO: Muy señor nuestro: No vamos á hacer la descripción de lo sucedido, en primer término, porque ya es conocida por los relatos que la prensa local ha verificado; mas cuanto pudiéramos decir sería pálido con la realidad del hecho.

Apártanos ya la vista del informe monoton de escorbos ennegrecidos por devastador incendio; ésta fué la causa: veamos las consecuencias.

Si triste y desolador es el aspecto del lugar destruido, conmovedora es la escena que se desarrolla en la parte opuesta de la población; separamos la vista de los edificios, fijémosnos en los habitantes, formando hoy una población trashumante y á la vez destituida; las mujeres estenuadas por las lágrimas, y los hombres agobiados por el sufrimiento; 2.500 personas sin lecho ni hogar; y las que conservan ropas con que cubrirse, no son otras que las haraposas que puestas tienen, que apenas cubren las desnudeces de su cuerpo.

El porvenir que se nos presenta, que á todos toca, es tristísimo y desgarrador; la miseria que nos amenaza es inevitable; si no se acude con pródiga mano á su remedio, se hace preciso un esfuerzo supremo y viriliter energías para sobreponerse al influjo de la desolable situación por que á la presente esta villa atraviesa; situación agravada, porque aún no había podido reponerse del azote sufrido por el horroroso ciclón del 15 de Septiembre de 1893, que yernos y sin fruto dejó sus extensos viñedos, úrtica y exclusiva fuente de riqueza con que esta villa cuenta; añádate á esto la escasez de las posteriores cosechas y el bajo precio de los productos de las mismas procedentes, y después, con ánimo sereno, si para ello se tiene, júzguese del porvenir, teniendo en cuenta el pasado y el presente, únicos que nos permiten vislumbrar el mañana.

Los desechos consumados, las cosas que fueron, las desgracias sucedidas, evitarse no puede, pero sí hacer más llevadera la aflicta situación á que ellos nos trajeron; si acudir á combatir las consecuencias, para lo cual á usted nos dirigimos por dos conceptos: es el primero, para que por medio de su diario difundida y dé á conocer, si es que alguno lo desconoce, la situación en que se hallan los desgraciados; situación á que por causas ajenas ha venido á colocarse la villa de Rueda, hasta aquí, por fortuna, protectora y nunca protegida; hasta aquí remediendo, cual los deberes lo exigen, las calamidades ajenas; deemnos mil: las propias, porque de hermanos se trata; pues si esto se hizo; si en su día, con caritativa mano, se desprendió de parte de sus riquezas, cuando para recorrer las desgracias le fuera pedidas, hoy esa misma villa, de protectora, necesita ser protegida; hoy la mano que dió, demanda una limosna.

Decíamos antes que por dos conceptos á usted nos dirigíamos; y es el segundo, que, como órgano de la prensa que es el periódico de su digna dirección, por medio de él á la prensa invitamos á que con su valioso influjo, pues no sin razón ha sido llamado el cuarto poder del Estado, y por los medios que la misma juzgue oportunos, vea si algo puede allegar á remediar á nuestros representados, con la fé del cristiano y con la nobleza del corazón hidalgo y castellano, en lo mucho que valga lo que por ellos hagan sabrán estimar y agradecer.

Por nuestra parte, damos á usted las gracias anticipadas por todo, y sabe puede disponer, si en algo fuere necesario utilizarla, de la Comisión permanente de auxilios.—El presidente, *Mariano Jimeno*.—El secretario, *José María Bandrés*. Rueda 7 Agosto de 1896.»

Ayer llegó á Rueda el Cardenal Casanueva con objeto de distribuir el donativo de la Reina.

Acompañaron al Cardenal el gobernador y algunos individuos de la junta municipal.

La comisión gestora de la junta magna, compuesta del Cardenal, gobernadores civil, militar y eclesiástico, y diputados á Cortes por la provincia de Valladolid, acordó designar los ingenieros de obras públicas y montes que han de levantar los planos y formular los presupuestos de las casas que han de reconstruirse en Rueda; pedir al ministro de Fomento maderas de los montes públicos; solicitar del comandante general la cesión de soldados que sirvan de obreros, y encomendar á las autoridades eclesiásticas el cuidado de recolectar donativos de los feligreses.

Los periódicos organizan una rifa en que expendrán las papelerías y venderán, refrescos y flores las más distinguidas señoras de esta población.

El Circolo de la Unión Mercantil ha he-

che una cuestion entre los comerciantes e industriales de Valladolid.

En todas las clases sociales hay verdadero entusiasmo por contribuir á la benéfica obra, y todo hace creer que en la suscripción pública habrá importantes donativos.

El general Lassa ha ofrecido un donativo de la guarnición. Varios arquitectos se han ofrecido á dirigir gratuitamente la construcción de casas en Ruada.

Ayer regresaron á Valladolid las fuerzas de infantería que fueron á Ruada. Uno de los soldados tiene una mano quemada. Otros dos se han quedado en el pueblo enfermos.

Ayer se inició un fuego en una de las casas de Ruada, siendo sofocado inmediatamente.

Entre los escombros quedan todavía focos de los incendios.

LOS SUCESOS DE VALENCIA

Tres horas duró ayer la declaración del Sr. Toledo, á la que se atribuye gran importancia, por creerse que ha dado mucha luz en el proceso que se instruye.

El juez ha levantado la incomunicación que sufría este procesado.

Se asegura que el juez conoce los nombres de los tres jefes de la intentona, dos de los cuales se asegura que ya están presos, y se da como segura la prisión del tercero.

El inspector Sr. Lopez ha practicado un registro en casa de Toledo, y se ha incautado de varios papeles y cartas importantes de los Estados Unidos.

REGISTRADORES DE LA PROPIEDAD EN CUBA

Las licencias.

Para fijar el sentido del reglamento por que se rige el cuerpo de registradores de la Propiedad en la gran Antilla, el Sr. Castellano ha dictado una real orden que comprende los dos siguientes artículos:

Primero. Las licencias que concedan los presidentes de las Audiencias serán utilizables dentro de la isla exclusivamente. El que infrinja esta disposición haciendo uso de la autorización fuera de aquel territorio, será declarado baja en el cuerpo á que pertenece.

Segundo. Las licencias para poder salir fuera de la isla las concederá únicamente el ministro de Ultramar, con plazo fijo é improrrogable. Terminado éste, el registrador que por cualquier circunstancia no vuelva á encargarse de su destino será declarado en situación de excedencia.

LA FÓRMULA DE LOS AZÚCARES

Los azucareros se muestran disgustados con el ministro de Hacienda, porque después de haberse convenido una fórmula por la comisión que presidió el Sr. Romero Robledo, y que aceptó la comisión de presupuestos en el dictamen, se ha modificado.

El Sr. Bergamín ha celebrado una conferencia con el marqués de Sardoal, y han acordado visitar al Sr. Cánovas para ver si se arregla el asunto.

LA RECLUTA VOLUNTARIA.

Con dirección á Cádiz salieron ayer el inspector general de la Caja de Ultramar, Sr. Amerelle; el comandante Sr. Valhondo y un capitán, con el fin de pasar revista á los reclutas que se encuentran en aquella capital dispuestos para embarcarse en el vapor que mañana saldrá con dirección á la isla de Cuba.

PRÍNCIPE ALFONSO

El Saboyano, zarzuela en un acto y cuatro cuadros, letra de los Sres. Parrin y Palacios, música del maestro Caballero.

Gran expectación había despertado esta obra, no solo por las noticias que de ella hizo circular la empresa, sino por saberse los nombres de los autores. Así no es de extrañar que el teatro estuviese como en los días de grandes solemnidades y que no hubiese una sola localidad desocupada. Hasta en los pasillos y en las puertas había gente.

La realidad, sin embargo, no correspondió á los anuncios, en lo que se refiere al libro.

Lo que se decía de la música, y en especial de las decoraciones, no tiene nada de exagerado. La partitura se distingue por su delicadeza y originalidad, particularmente un dúo de barítonos, una romanza de tiple y un concertante, números inspirados que valieron al maestro Caballero entusiastas aplausos. Además, toda la partitura está muy bien instrumentada.

Las decoraciones son también muy notables, especialmente las dos primeras: el incendio de una casa, que es de gran efecto, y de lo más acabado que se ha visto en el teatro, y una hermosísima cascada.

Con estas cosas, claro es que la obra no podía tener un fracaso. Pero el argumento de la zarzuela, muy usado ya, se desarrolla con bastante lentitud y no dá motivos de entusiasmo. Así y todo, si no hubiese sido por la intemperancia de la claque, la obra hubiera pasado sin las protestas que hubo al final de la representación.

La interpretación fué camerada, distinguiéndose la señorita Pretel y los señores Sigler y Pinedo.

A estos artistas, al maestro Caballero y al Sr. Muriel aplaudió el público con entusiasmo en diferentes ocasiones.

CONGRESO

(TÉRMINO DE LA SESION DE AYER).

El Sr. Sanz.

Defiende el patriotismo de la minoría carlista, que es incapaz de aprovecharse de las actuales circunstancias para alterar el orden, contestando en esto á ciertas indicaciones hechas por el Sr. Moret en la sesión anterior.

Dice que para los carlistas está en su terreno la patria antes que nada, que son los primeros en sentir los deberes que aquella impone; pero que el patriotismo no puede

consistir en aprobar todos los proyectos que el gobierno presente.

Añade que ya que se había hablado de transacciones, indicándose que el Sr. Moret era el cargado de facilitar la fórmula, él se creía en la obligación de declarar que si los liberales, según han prometido, no han de hacer más que discutir someramente los proyectos, los carlistas están decididos á discutirlos con el detenimiento que su importancia requiere.

El Sr. MORET le contesta diciendo que en sus palabras no aludía á los carlistas, y comienza la discusión del artículo 1.º del presupuesto de gastos, que se aprueba después de aceptada por la comisión una enmienda y rechazada otra, y una adición, interviniendo en el breve debate que con este motivo se suscitó, los Sres. Villarino, Botella, Ramos Calderon, Castell y Mollada.

El Sr. URZAIZ pide que el ministro de Hacienda traiga todos los antecedentes relativos al nuevo contrato de las minas de Almadén.

El Sr. NAVARRO REVERTER dice que no existen más antecedentes que los que conoce la Cámara, añadiendo que si lo que el Sr. Urzaiz desea es conocer el original del nuevo contrato con la casa Rothschild, no tiene inconveniente en acceder á su deseo. Y se levanta la sesión á las nueve y diez.

ESTAFAS EN CORREOS.

En la cárcel.

Como dijimos anoche, á última hora de la tarde fué el activo juez Sr. Dessy y Martos á la cárcel, donde permaneció hasta después de las diez de la noche.

Florentino San Galo.

Nada pudo sacar el juez en el interrogatorio á que le sometió, pues este detenido se limitó á negar rotundamente cuantos cargos le habían dirigido los procesados Cervera y Quintana.

En vista de esto, el Sr. Dessy ordenó un careo entre este empleado y Miguel Cervera, y los resultados de esta diligencia, á pesar de los recordatorios que el ordenanza le hizo, fueron negativos, pues parece que el Sr. San Galo se cruzó de brazos ante el juez y no contestó á ninguna de las preguntas que se le dirigieron.

Dámaso Gonzalez.

También fué éste interrogado anoche por el juez, aunque con mejor resultado. Dicese que Dámaso Gonzalez confesó su complicidad en los hechos que se persiguen, y parece que citó algunos de los nombres que Quintana y Cervera dieron anteayer en sus confesiones como autores de las estafas y realización de sus negocios.

Dicese igualmente que en su declaración no negó que el ordenanza Cervera le entregara diariamente un paquete de periódicos, pretexto, según parece, para entregarle las cartas.

Terminada esta declaración, el Sr. Dessy dictó un acto elevando á prisión la detención de Dámaso Gonzalez.

Julio Mesa.

Según telegrafó anoche el gobernador de Toledo, Julio Mesa salió ayer á las siete de la tarde en el tren directo de Madrid. Con este motivo, estuvieron anoche en la estación del Mediodía varios agentes con objeto de detenerle en cuanto llegara, lo cual no pudo efectuarse, por no haber sido visto. En vista de esto, se telegrafó á varias estaciones del tránsito, contestando de todas ellas que no lo habían visto.

Autos de prisión.

La policía tiene desde ayer mañana dos ó tres autos de prisión contra personas que en un principio figuraron en esta causa.

FIESTAS EN PROVINCIAS.

Atlántico.

Es extraordinaria la animación que reina en esta ciudad.

Anoche, los bandos de la escuadra española, surtos en estas aguas, dirigieron sus potentes focos eléctricos á la población, lo cual quedó completamente iluminada. El aspecto que la ciudad presentaba era grandioso.

La cabalgata organizada por el comercio y la industria resultó lucidísima.

Las calles de la carrera estaban totalmente ocupadas por la gente.

El baile que el Ayuntamiento tenía preparado para anoche en la Casa Consistorial, en obsequio de la oficialidad de la escuadra, se ha aplazado hasta hoy.

Los oficiales subalternos de la escuadra serán obsequiados hoy con un espléndido lunch por el comerciante Sr. Nogueira.

Amenizará el acto la banda titulada La Lira de Alicante.

Alava.

Continúan muy animadas las fiestas de Victoria.

Ayer por la mañana se jugó un reñido partido de pelota, y se celebraron las carreras de velocípedos, asistiendo un gentío inmenso.

También se vieron muy concurridos los fuegos artificiales quemados en la plaza Mentirón.

La corrida de toros anunciada se suspendió á causa de la lluvia.

Hoy matarán Guerrita y Mazzantini seis toros de Ibarra.

LA PROPOSICION DE LOS CARBONES

Nos dice un apreciable suscriptor de Asturias:

«Esta proposición, que en un principio casi pasó desapercibida, hasta que el diputado Sr. Urzaiz dió la voz de alarma, ha soliviantado á los que, pesando su importancia, han comprendido el peligro que entrañaba para una industria nacional naciente.

Ante todo, asombra la seriedad con que se afirma en el preámbulo del dictamen de la comisión informadora: «no obstante el derecho arancelario de 3'50 pesetas por cada mil kilogramos.» Quien ese leyera, creerá que el carbon, la hulla, el cok, pagan 3'50 pesetas por tonelada métrica. Nada de ello: el combustible paga 2'50 pesetas por tonelada, como derecho arancelario; por recargo impuesto en 1.º de Julio de 1895, se aumenta en una peseta, exceptuándose de dicho recargo todo el combustible que sea destinado á industrias metalúrgicas ó siderúrgicas.»

Y cuánto carbon y cuánto cok se importan en total en España? ¿Cuánto combustible

paga 3'50 pesetas, y cuánto paga 2'50 pesetas? En mi concepto, esos datos son los que había necesidad de recabar de los centros oficiales, para poder apreciar el fundamento erróneo sobre que indudablemente descansa el referido dictamen.

Porque, seguramente, si se importan en España un millón de toneladas, la mayor parte de ellas vendrán pagando 2'50, como destinadas á usos metalúrgicos y siderúrgicos.

Aun suponiendo exacto ese dato aducido en el dictamen, y á pesar de las 3'50 que conviene sostener esa cifra, ó elevarla, si fuera exacta para toda la importación, con el fin de que se desarrolle la explotación española. ¿No parece racional suponer que si es bastante el derecho protector, los mineros desarrollarán su producción, puesto que el desahucio es el acicate, con sus beneficios? ¿Se ha dado tiempo á la industria española? ¿No se observan los inmensos progresos hechos en Asturias en diez años?....

¿Qué pasa hoy en Leon y en Galicia?.... ¿Decir que no afecta la proposición de ley á la producción nacional?.... El día en que la explotación de las cuencas carboníferas se desarrolle, el día en que se entable la lucha natural, aqual día, quizá no lejano, en que exista exceso de producción sobre el consumo, ¿no obtendría la industria salida á sus productos, vendiéndolos en competencia con los similares extranjeros?....

¿Yo espero, y conmigo otros compañeros industriales, que, cuando se reanude la discusión en el Congreso, recursos han de quedar para desvanecer errores y fijar los términos que señalan los peligros de semejante dictamen.—Un carbonero.»

TELEGRAMAS

Violenta tempestad.

BUDAPEST 8.—Una violenta tempestad que se desencadenó ayer en diferentes regiones de Hungría, ha producido grandes daños materiales y algunas desgracias.

Ni los unos ni las otras pueden precisarse en estos momentos, pudiéndose solo decir, con arreglo á informes oficiales, que han quedado destruidos gran número de molinos y casas particulares, habiendo además noticia de haber perecido seis personas.

Viaje de M. Faure.

PARIS 8.—Según despachos de Quimper, el presidente de la República ha llegado á aquella localidad. En la misma, como en todas las poblaciones por que atraviesa desde el puerto de Brest el jefe del Estado, ha sido objeto de cordiales y entusiastas manifestaciones.

Nuevo diplomático al Brasil.

LISBOA 8.—El Sr. Eanes ha sido nombrado ministro de Portugal en Rio Janeiro.—Fabra.

Huelga.

PARIS 8.—Las últimas noticias recibidas de Lila, dicen que cuando ya se consideraba terminada la huelga de molenderos, ésta ha adquirido de nuevo grandes proporciones.

Muchísimos de los obreros que habían reanudado sus trabajos, no sólo los han abandonado, sino que también han obligado á otros á seguir su conducta, fundándose en que se les quiere hacer trabajar horas suplementarias sin mejorar el jornal.

Los patronos se niegan en absoluto á las exigencias de los obreros, y han amenazado con despedir absolutamente á todos si persisten en su actitud.

Presupuestos.

PARIS 8.—Telegramas de Constantinopla confirman que el Sultan de Turquía ha ordenado que inmediatamente sea puesto en vigor el proyecto financiero, en virtud del cual se conseguirá equilibrar los presupuestos del imperio.

Cambio de guarniciones.

ROMA 8.—Algunos periódicos, considerando como resultado en definitiva el caso de Kassala, afirman que el cambio de guarniciones se hará en Octubre.

Los vinos artificiales.

PARIS 8.—La Cámara de Comercio de Burdeos prosigue activamente sus trabajos para conseguir medidas legales contra la fabricación y venta de vinos artificiales.

En su última comunicación al gobierno, pide que éste obligue á todos los propietarios á que presenten una relación exacta de la cantidad de vinos recolectada antes de los diez días siguientes al almacenaje de sus cosechas, y la administración pueda comprobar si existen falsificaciones.—Fabra.

DESDE ZARAUZ.

La colonia veraniega.—El teatro del duque de Union de Cuba.—Función inaugural.—El cartel.—Tertulias y reuniones.—El «tresillo» y el «cava tenio».—Partido clásico.—Bodas.—Noticia desagradable.

Señor Director de EL CORREO.

La colonia veraniega de Madrid va en aumento. En estos días han llegado los señores de Elio, Cavestany y Martel. En el Gran Hotel se hospedan la señora viuda de Barrieta, su bella hija Pilar Castillo, marquesa de Villatoya, marqués de Jura Real, señorita de Caicedo con la señora de Valera (D. Juan) y su discreta hija Carmen, la condesa viuda de Orgaz, vizcondesa de Barrantes, y señores de Améaga, Marichalar y Romero de las Heras. Tienen pedidas habitaciones en dicho establecimiento los señores de Maldonado y de Urzaiz, y en breve se espera á los condes de Agrela y á la condesa de San Luis.

Por olvido involuntario omití en mi anterior carta los nombres de los señores de Sanz y marqueses de Novallas, Albacerrada y Mesa de Asta, que también se hallan en esta villa.

En el teatro de los duques de la Union de Cuba se llevan á cabo con actividad varias reformas en el decorado, y se está instalando la luz eléctrica.

Tan pronto terminen las obras, quizás á fines de la próxima semana, se inaugurará la temporada. El programa para la función inaugural le componen las obras siguientes: Los pantalones, De P. P. y W. y un apropósito (del cual tenemos muy buenas

noticias) escritas expresamente para dicha noche por el Sr. D. José Vera, hijo del marqués de Narros, y que servirá de presentación para la compañía.

Tomarán parte en el mismo las aristocráticas actrices señoras duquesa de la Union de Cuba, Evira Magallon de Vera, Maria Africa Aguilera de Inestillas y Laura Via Manuel, y los actores señores duque de la Union de Cuba, Vera, Magallon, el primer genito del duque de Granada de Egea, marqués de Villadarias, marqués de Astorga y un hijo del marqués de Novallas. Como apuntadora actuará la discreta señorita Antonia Caicedo.

En breve se repartirán los papeles para otras funciones.

Continúan muy animados los treceillos en casa de los condes de Aguilera de Inestillas, y por las tardes y por las noches acude á tan aristocrática morada numerosa y distinguida concurrencia.

También se va muy favorecida la villa de la marquesa de Villadarias, en cuyo hermoso jardín se juega todas las tardes el lawn tennis.

Pronto se dedicará la sociedad cortesana á dicho sport en el amplio jardín de los duques de Union de Cuba. Los martes por la noche y los viernes por la tarde se reune en aquel toda la colonia aristocrática de Madrid que veranea en esta villa.

Ayer se jugó en la plaza un clásico partido de pelota al largo, entre los afamados pelotaris Belouqui, Manco de Villabona y otros tres de dicho pueblo, contra los hermanos Embil y tres más de Orío, siendo sacador Sotero, de San Sebastian.

El partido resultó muy reñido y lo presenciaron numeroso público, habiendo obtenido el triunfo los de Villabona.

Nuestro querido amigo el Sr. D. Angel Magallon, primogénito del marqués de San Adrian y de Castellfuerte, contraerá matrimonio en plazo no lejano con la bella y distinguida señorita Enriqueta Bushell, hija del senador conservador del mismo apellido.

La boda, que es probable se celebre á mediados del próximo mes de Octubre, se verificará en la iglesia parroquial de San José de Madrid, y apadrinarán á los futuros esposos la señora marquesa de Comillas y el padre del novio.

Aún no se ha fijado día para la boda de la linda hija de los marqueses de Navamorcuende con el hijo segundo de la marquesa viuda del Riscal.

Hace dos días salió con dirección á Madrid la señora condesa del Real, con motivo de la enfermedad que aqueja á su hija la señora de Tapia.—G.

BATALLON DE VOLUNTARIOS DE MADRID.

Relacion de las cantidades recaudadas para la formacion de dicho cuerpo. (CONTINUACION).

Table with columns: Name, Amount (Pesetas). Includes entries like Suma anterior, D. Julian Paig, Excmo. señora duquesa de Castro Enriquez, etc.

Table with columns: Name, Amount. Includes Excmo. señor marqués de Li-nar, El pueblo de Grifon, Excmo. Diputación provincial, Total recaudado hasta la fecha.

LA GACETA

La de hoy publica dos reales órdenes del ministerio de Gracia y Justicia nombrando registradores de la propiedad de Puente Cañadas á D. Bartolomé Flores Vanzal y de Villalon á D. Cieto Santiago Sanchez.

NOTICIAS TEATRALES.

Colón.

Hoy abrirá de nuevo sus puertas este coliseo, con una gran compañía cómico-lírica en la que figuran las aplaudidas tiple señoritas Medina, Tejada, Jimeno, Alonso, Puchol, Fernandez y Oro, y las señoras Delgado de Mata y Mejía, y los Sres. Hidalgo (R), Mata, Moron, Ibarra, Miguel, Galan, Díez, Lopez y Lluerna. Como maestro director figurará el Sr. Perez Soriano.

La compañía cuenta con obras de reputados autores, que serán estrenadas á la mayor brevedad.

Zarzuela.

Con un lleno completo se verificó anoche en el teatro de la calle de Jovellanos la primera representación de la grandiosa obra de Tamayo Un drama nuevo, en cuya interpretación hizo el Sr. Vico con la maestría que lo distingue el papel de protagonista, obteniendo por ello varias ovaciones entusiastas.

Pocas veces ha tenido el papel de Yorick intérprete mejor que tuvo anoche en el veterano actor.

Dentro de breves días tendrá lugar el beneficio del representante de la empresa, D. Juan Mela, formando parte de la función el famoso drama La caravaya, cuyo protagonista interpretará el eminente actor don Antonio Vico.

Jardines del Retiro.

Para despedida del tenor Sr. Simonetti se cantó anoche la ópera Eugonietta.

Ya se han repartido los programas anunciando la troupe coreográfica que ha contratado la empresa para dar bailes de espectáculo.

AL MENUDEO

El Sr. Salaverria.

El traslado del cadáver del ilustre hacendista D. Pedro Salaverria desde la estación del Norte á la sacramental de San Isidro, se verificó ayer mañana.

Concurrieron á la triste ceremonia el presidente del Tribunal Supremo, el gobernador del Banco Hipotecario, los subgobernadores de la España, el fiscal del Tribunal de Cuentas, el presidente de la Tabacalera, el delegado de Hacienda de Madrid, el director general de la Dauda y otras muchas personas que han querido rendir este tributo al hombre probo que por tantos años administró la fortuna pública.

Terrible incendio.

En el cortijo de la Olevana, en el término municipal de Villamartín (Cádiz), se declaró ayer un formidable incendio en unos pajares, siendo imposible extinguirlo por el gran incremento que tomó á causa del fuerte viento que reinaba.

La Guardia civil, ayudada de algunos vecinos, logró apagar el incendio.

La causa del siniestro fué un muchacho que se escondió en uno de los pajares, con objeto de fumar, ocultándose de su familia.

Contrabandistas.

En la madrugada de ayer tuvo lugar, en la puerta del muelle de Palma, un encuentro entre vigilantes y contrabandistas. Los vigilantes detuvieron á una matutera.

¿Un fratricidio?

La Guardia civil ha puesto á disposición del Juzgado á una señora de sesenta años, acusada del crimen de fratricidio, cometido en el pueblo de Soller (Palma).

Los médicos aseguran que falleció la víctima de muerte natural.

La escuadra inglesa.

Las autoridades de Rosas han visitado al almirante de la escuadra, siéndoles devuelta la visita por la oficialidad y por el propio almirante.

Estos tienen verdadera afición por la pesca.

Muchos forasteros acuden á visitar la formidable escuadra, cuyos barcos se ven todo el día llenos de gente.

Expreso suprimido.

Desde mañana se suprimirá el tren expreso de San Sebastian que salía de Madrid á las seis de la tarde.

Volverá á circular nuevamente desde los últimos días de este mes.

En Luchana se ha caído á la ría un marinero francés, pereciendo ahogado.

Desgracias en una feria.

En la feria que se celebraba días pasados en El Campo (Pontevedra), ocurrió una desgracia que conternó á las muchas personas que en el lugar había.

Una chispa eléctrica mató á dos mujeres e hirió á un hombre en un brazo.

También hizo más estragos, aunque de poca importancia, entre las personas que en aquel grupo se encontraban.

Handimiento de un horno.

En Rieira se hundió ayer tarde un horno, propiedad de la señora condesa de Casa Gu rro, en el momento en que se encontraban seis mujeres, vecinas del pueblo, ocupadas en la elaboración del pan.

De éstas resultó muerta instantáneamente Raimunda Lahuerta y heridas con varias contusiones las cinco restantes.

El suceso ha impresionado mucho en la populosa villa de Rieira.

Conflicto terminado.

Con las acertadas medidas del gobernador de Orense, ha terminado el conflicto originado en Ribadavia por cuestion de consumo.

El Ayuntamiento que suscitó las dificultades, ha sido destituido.

El nuevo Ayuntamiento está formado por siete conservadores y cinco fusionistas.

Se ha formado expediente para averiguar la responsabilidad de los concejales destituidos.

**Finero para Cuba.**

Se han recibido en Cádiz los 10 millones de pesetas que se enviaron a Cuba para las atenciones de la campaña.

Varios parajes de la Guardia civil fueron custodiando los valores.

**Voluntario.**

Se ha presentado en Cádiz como voluntario, para marchar a Cuba, el capitán de infantería D. José Lluís Mi helena.

**El eclipse de hoy.**

La atención de los astrónomos y de los sabios se halla fija en el eclipse total de sol efectuado hoy en Noruega, á las seis de la mañana, cuyo periodo de totalidad habrá sido de 106 segundos.

Son muchos los astrónomos que han acudido á predecir este acontecimiento, que tanta utilidad puede prestar á la ciencia.

**Música francesa.**

La banda de música del regimiento de zuavos de guarnición en Orán, ha anunciado al Ayuntamiento de Almería que acepta la invitación que aquel le dirigiera para trasladarse á la capital andaluza, con objeto de tomar parte en los conciertos organizados por el Circulo literario de aquella capital.

**El director de Correos.**

Mañana llegará á Madrid el director general de Comunicaciones, señor marqués de Lema.

**Oposiciones a Sanidad Militar.**

Mañana comenzarán las oposiciones para el ingreso en el cuerpo de Sanidad Militar, con destino al ejército de Cuba.

**Crimen en un cuartel.**

Un educando de la banda de trompetas de un regimiento de caballería de guarnición en Valladolid, disparó en la madrugada de ayer una carabina sobre el cabo de la banda, dejándole muerto en el acto.

El criminal, una vez consumada aquel asesinato, se arrojó por un balcon á la calle, pero fué detenido y encarcelado en un calabozo.

El soldado á quien se mató al cabo por los malos tratos que éste le daba.

**Fiestas en Salamanca.**

El Ayuntamiento de Salamanca ha organizado un concurso de bailes y trajes españoles, que se celebrará en aquella ciudad durante la feria de Septiembre.

El concurso está dividido en siete secciones, una por cada una de las siete regiones siguientes: Galicia, Vasconia, Ga-

laluña, Aragón, Valencia, Andalucía y Castilla.

**Fuga de un maestro.**

De Orsita (Alava) se ha fugado el maestro de instrucción primaria, en compañía de una distinguida jóven de diez y ocho años, vecina de aquella localidad.

**Un muerto resucitado.**

Una familia de pobres labradores del barrio rural de Montañana, próximo á Zaragoza, tuvo hace tres meses noticia del fallecimiento de uno de sus hijos, llamado Mariano, cabo en el ejército de operaciones de Cuba.

Un amigo de la familia fué el viernes á Zaragoza, y supo que el cabo Mariano habia regresado enfermo de la isla y se hallaba en el Sanatorio de la Cruz Roja. En seguida el amigo volvió á Montañana para comunicar á la familia del caso la grata noticia, que se resistían á creer los padres y hermanos.

Ayer fueron todos al Sanatorio para abrazar al que tenían por muerto, teniendo lugar una escena que impresionó mucho á los que la presenciaron.

**Tres desertores.**

En un campo del Arrabal, próximo á la carretera de Huessos, recogió ayer la policía tres uniformes completos de soldado, pertenecientes al regimiento del Infante número 5.

Las autoridades militares creen se trata de desertiones ocurridas días pasados.

**La estatua del Sr. Elduayen.**

Ha sido ya colocada la estatua del Sr. Elduayen. La colocación ha sido dirigida por el eminente escultor señor Querol, que hace días se encuentra en Vigo. Su nueva obra es digna de la fama del artista, que está recibiendo por ella innumerables felicitaciones.

El acto del descubrimiento se verificará el 23 del actual. Para este día se organiza una procesion cívica, en la que formarán el Ayuntamiento, la Diputación provincial, los centros recreativos y cinco músicas y orfeones.

**Retiro.**

Se ha concedido el retiro, á petición propia, al comandante de infantería D. Antonio Basca, al primer teniente D. Gabriel Bosch y al segundo teniente D. Demetrio Pereda.

**Mordidos por un perro.**

Varios vecinos del pueblo de Tardobispo, provincia de Zamora, han sido mordidos por un perro que se cree está hirriébo.

**El Obispo de Menorca.**

En la ceremonia de proenzonamiento del nuevo Obispo de Menorca, doctor D. Salvador Castellote, oficiará y predicará el señor Obispo de Soris.

Asistirán los Obispos de Coria y de Mallorca.

haya podido averiguar hacia donde ha marchado.

**Emilia Marchessi.**

En el mixto de Valencia ha llegado esta tarde Emilia Marchessi.

**En libertad.**

Doña Leonor Matos y su hija, la corista del Principe Alfonso, han sido puestas en libertad.

**Voluntarios á Cuba.**

Esta madrugada han llegado á esta capital en un tren especial, procedente de Madrid, 407 voluntarios.

Varios que se han quedado en las estaciones del tránsito llegarán á ésta en los trenes correo y mixto.

Mañana saldrán para Cuba en el vapor correo.—*Mencheta.*

**El secretario del Ayuntamiento.**

Ha sido para Panticosa el secretario del Ayuntamiento, D. Francisco Riano.

Durante su ausencia, ha quedado encargado de la secretaría el oficial mayor, don Francisco Moreno Lopez.

**Mobo.**

El dueño de una tienda de ultramarinos de la calle del Principe se ha presentado esta mañana en la Delegación de Vigilancia del distrito del Congreso, denunciando que la noche anterior, sin fractura de ninguna clase, le habian sido robadas de su establecimiento 300 pesetas en metálico y varios salchichones, encontrándose la caja de caudales volcada en el suelo y con señales de haberse intentado forzarla, cosa que no consiguieron los cacos.

Estos no han sido habidos, ni se sabe quiénes puedan ser.

**Muerta por un rayo.**

Guadalajara 9.—En un pueblo de esta provincia, llamado Galve, descargó este ayer una fuerte tormenta.

La jóven Rita Herrero, de veintitres años, que por librarse del aguacero se guareció bajo un árbol, fué muerta por un rayo.

Dos personas que la acompañaban resultaron levemente heridas.

**Meeting socialista.**

Se ha celebrado un meeting socialista en el fronton Amistad, asistiendo gran concurrencia.

Presidió el compañero Pascual, quien manifestó que el objeto del meeting es que Pab o Iglesias dé cuenta de sus trabajos en el Congreso internacional de Londres.

Habaron primero Hernandez y Perez-agua de asuntos locales. El último dijo que no extrañaría fuesen volados los barracones de las minas por los obreros caídos de que los explotan.

Iglesias comenzó elogiando el Congreso internacional. Ocupóse luego de la política colonial europea, y dijo que obedecía solo á ambiciones personales.

Embozadamente trató de la campaña de Cuba, negando demuestran patriotismo los capitalistas.—*Mencheta.*

**BALANCE DEL DIA**

De los resultados y enseñanzas del selectísimo debate último en el Congreso, se ocupan, no sólo los periódicos, con aquella gravedad que el caso requiere, sino los hombres juiciosos é ilustrados de todas las ideas.

Recordaba ayer el Sr. Gamazo, con gran oportunidad, al discutir la última evolución del gobierno en la aplicación de los recursos extraordinarios, que el ministro de Hacienda declaraba hace poco, en la Memoria del Presupuesto, que Cuba se bastaba para hacer la guerra en el orden de los recursos; y el Sr. Cánovas ha declarado solemnemente que el presupuesto de la Península es, desde hoy, el presupuesto de Cuba.

Sobre la premura, necesidad y urgencia de obtener estos recursos, tambien los periódicos discuten hoy, señalando algunas diferencias de apreciación, entre los señores Moré y Gamazo, cuando en el Senado estuvieron de acuerdo, porque el Sr. Moré, reconociendo que el régimen parlamentario es un régimen de mayorías, dijo discretamente cuanto habia que decir; y el Sr. Gamazo, despues de recordar la sobriedad en la discusión de los gastos y de adelantar que la conducta pasada respondia de la futura, todavia añadió poco más ó menos:

«Una vez disueltas, innecesariamente, las últimas Cortes, y convocadas las actuales, el gobierno tiene, dentro de aquella relación que se guarda entre mayorías, gobierno y minorías, libertad y medios sobrados de acción. Nosotros, en cambio, añadimos una perfecta independencia en el ejercicio de nuestros derechos y en el cumplimiento de nuestros deberes.»

No hay, por tanto, diferencia, en la cuestión que podíamos llamar de método.

Pero con independencia de esta cuestión, relativa á la vida interior, como si dejáramos, del partido liberal, salieron á la superficie en el discurso del Sr. Cánovas, contingencias y temores, que reocamos, no ha podido penetrar la opinión, en todo su alcance, por los deficientes extractos de los periódicos.

El Sr. Cánovas expresó estas ideas, que tomamos casi literalmente del *Diario Oficial de las Sesiones*:

«El conflicto presente, á más de la guerra de Cuba, tiene otro aspecto. Para la guerra de Cuba, la autorización concedida al gobierno bastaba; porque aun cuando se tratase de adquirir buques que vigilaran las costas de Cuba, eso mismo pertenecía á la insurrección; pero que al lado de esto, podíamos sentir la necesidad de adquirir buques que no sirvieran jamás contra los insurrectos; teníamos que preparar armamento y fortificaciones y medios de guerra que tampoco

hubieron de emplearse jamás contra los insurrectos, y con esto solo que digo, digo ya lo suficiente para que todo el mundo vea en la cuenta de lo que era, á mis ojos, el segundo aspecto de la cuestión.

«Cuando la compra de barcos lo pide una necesidad tal como los recelos, los temores, los peligros de una guerra, no se contesta con regates, sino realizado valorosamente cuanto sea preciso para afrontarla.»

Si nuestra Marina de guerra no tiene medios superiores á cualquiera Marina posiblemente contraria; si para reunir un núcleo de fuerzas que ofrezca ya riesgo para quien impremeditadamente ataque nuestro honor ó la integridad de nuestra patria, un núcleo tal de elementos navales que pueda infundir respeto; con hacer un tanto más difícil la guerra, con hacerla un tanto más peligrosa, con hacer ver que pudiera haber grandes intereses del país proveedores, es posible que se aborrea muchas contiendas, de otra manera inevitables.»

«Dijo todas estas cosas tan gravísimas en su discurso de ayer el Sr. Cánovas, tan solo con el propósito de acelerar los debates y sacar más fácilmente los recursos extraordinarios que es posible creerle.»

De todos modos, es difícil penetrar en el momento presente hasta qué punto están justificadas y han sido necesarias y discretas las insinuaciones del jefe del gobierno.

Es el tiempo habrá de esclarecerlo.

Mientras tanto, léite nos ha de ser añadir que para el dominio de las dificultades que padecemos en Cuba, origen de las otras contingencias á que ha podido referirse el Sr. Cánovas en su alarmante y lúgubre discurso, convendría volver los ojos tambien á los medios morales, cuyo empleo aconseja la prudencia; porque la fuerza, por sí sola, no resuelve los problemas políticos.

Pocos días hace publicamos una orden del día del general Weyler en las columnas de El Correo, que de no andar la opinion tan atrofiada y distraída, la hubiera agitado profundamente.

Para explicar la libertad otorgada á centenares de sospechosos, detenidos en varias partes de la isla (con el pretexto de ser el cumpleaños de la Reina), se haxen en esta orden del día tan graves confesiones y se sentaban tan abominables principios jurídicos, que solo en las sociedades más perturbadas ha podido este decreto, ó lo que sea, pasar inadvertido.

Decíamos entonces y repetimos hoy, que de gobernarse así la isla de Cuba, inútiles serán todos los sacrificios que se empleen; porque siendo justo que á los rebeldes se acose y se castigue, no deben ejercitarse sobre la población pacífica medios arbitrarios y provocativos.

Nosotros estamos ciertos que una mejor política evitaria muchos de los males que se sienten en Cuba, y que esa mejor política evitaria asimismo los raudales de sangre y de dinero que estamos derramando.

Los círculos políticos se han visto hoy desiertos como día festivo, é igual establemente han ofrecido los centros oficiales. En estos centros solo hemos oído que ayer se embarcaron para la Península los generales Bargés y Ochoando, y que se ha encargado interinamente del Estado Mayor el coronel de este cuerpo Sr. Escrivano.

Ya decíamos por separado que la reunion de los ex-ministros de Hacienda liberales para el estudio de las enmiendas al presupuesto de recursos extraordinarios, tendrá lugar mañana, á las diez, en casa del señor Moré.

DECLARACIONES DEL SEÑOR SAGASTA

Director CORREO.

Ayer 9 (420 t.)—Urgente.—Recibido á las 8:25 de la noche.

Me recibió el Sr. Sagasta muy cariñosamente, encontrándole muy preocupado por la salud de su señora.

Interrogado sobre los asuntos de actualidad, tuvo la bondad de decirme que temia, como el Sr. Cánovas, un conflicto con los Estados Unidos, si en plazo breve no sufre rudo golpe la insurrección.

No cree fácil la alianza con Francia en caso de guerra, porque Francia, intimamente está ligada con Rusia, y este país es muy amigo de los Estados Unidos.

Tampoco cree en la alianza con Inglaterra, por su política especial.

En cuanto á la Triple Alianza, estima que Alemania ha de estar aún resentida por la obstrucción que se hizo al tratado de comercio.

Supone el Sr. Sagasta que el gobierno habrá cumplido con su deber tanteando la actitud de las potencias.

La última proclama de Cleveland, considerála como un posible ardid para detener las corrientes favorables de Europa hacia España.

Estima que deben comprarse barcos sin regatear excesivamente el precio, ante contingencias posibles.

Considera insuficiente el proyectado empréstito de 500 millones de pesetas. Si se proyecta para mayor suma, dada que pueda colocarse en el país.

Afirmó despues el Sr. Sagasta que tiene

la firme confianza de que no habrá disidencias entre los liberales al discutirse los recursos extraordinarios.

Meñtrase muy satisfecho de la conducta de la minoría, y ha hecho sinceros elogios de los discursos de los Sras. Moré y Gamazo, que acababa de leer en los periódicos.

Considera inservible el interés público los proyectos del gobierno; pero siendo urgentes los recursos para la campaña, y otras posibles arrojaciones, estima que, de no ser sustituidos con efectia, deben aprobarse despues de algun exámen y de una protesta que declina las responsabilidades del partido liberal.

El que está satisfecho las pagas del ejército y atendidas las necesidades de la campaña, es otra alta consideración que debe tenerse en cuenta.

Si hubiere surgido un cambio súbito de gobierno, es posible que por la alteración de las votaciones las actuales Cortes no considerá á los liberales los defensores de la minoría está discutiendo en el actual momento.

No habria, por otra parte, tiempo bastante para convocar Cortes nuevas que atendiesen con la debida urgencia á las necesidades presentes.

Cree que el Sr. Cánovas debiera más explícito al hablar del artificio de la Península, en atención al mucho material de guerra que se ha enviado á Cuba.

Aprécia que no es discreto ponerse enfrente de los grandes centros financieros del país y del extranjero, porque influyen mucho en el crédito público, y de ellos hemos de necesitar.

A los sucesos de Zaragoza y de Valencia no concede gran importancia, pero como síntomas los vé con alguna alarma.—*El correspondiente.*

**CHARADA.**

Dentro del pecho una cuarta á la vecina un amor.... en cuanto tereia segunda la busco en el corredor. Hoy á las cuatro tercera á la portera la habló, y además de otras mil cosas, prima quinta me llamé. ¡Miren la mosquita muerta, cómo la gusta insultar, y parece de tres quinta y que la van á enterrar! Prima dos tres cuatro cinco soy con honra, porque sí, y nunca cuarta tercera cuando sé que hablan de mí. ¡Pues, hijo, solo faltaba que al venir de trabajar, á una le insulten, y encima casi la quieran pegar!

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana.)

RESOLUCION Á LA CHARADA ANTERIOR: COS TU RE RA.

**TELEGRAMAS DETENIDOS**

Por no encontrar á sus destinatarios, quedaron ayer sin entregar los siguientes: Central.—Barcelona: Meinen, Barrio Nuevo.—Fregenal: Francisco Alzaso Perez, Correo Alameda.—Burgos: Eugenio Pastor, ministerio Guerra.—Vizcaya: Francisco Alfonso, Cancellia Portués.—Linares: Federico Medina, Barliari, 4, principal.

Norocese.—Puerto de Santa María: Luis Lopez, Mendizábal, 8. Este.—Biarritz: Mireki, Alfonso XII, Madrid.

Norte.—Sigüenza: Calvo Estúñiga, Habana, 28.—Alhama: Angel Elias, Luchana, 1.

**LA MESA DE FORNOS.**

Comida del 10 de Agosto. Cubierto de 5 pesetas. Entremeses. Consomé Riche. Merluza á la crema. Silla de camero á la jardinera. Berenjenas rellenas. Pavo asado, con borros. Babá d'Alembert y helado.

Nota. En el café: almuerzos á 2:50 pesetas.

**CULTOS**

Santo de mañana.—San Lorenzo, diácono y mártir; Santa Filomena, virgen y mártir; Santa Asteria, Pauls y compañeras mártires y San Deus de Dí, confesor.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Lorenzo, donde se celebrará solemnemente función á su Titular, predicando el Sr. Uribe; por la tarde, completas y procesion.

En la Catedral sigue la novena de Nuestra Señora del Buen Consejo y será orador D. Evaristo Martin.

**ESPECTACULOS PARA MAÑANA**

Marzuela.—A las 9.—La muerte civil.—Juan José. Principe Alfonso.—A las 8:34.—Rotolondron.—A las 9:34.—El baile de Luis Alonso.—A las 10:34.—Cuadros disolventes.—A las 12.—El sabeyano. Teatro-Circo de Colon.—A las 9.—El Sr. Luis el Tumbón ó despacho de nuevos frescos.—La Czarina.—Viento en popa. Sardin del Buen Retiro.—Todos los días mañana y tarde.—Academiá velocipedica (se dan lecciones).—Sesiones de patines, tiro de pistola y carabina.—Villa Cepelia, Tio Vivo y columpios.—Grandes funciones de fantechos desde las 6 de la tarde.

MADRID.—IMPRESA DE EL CORREO.

**EDICION DE LA NOCHE**

**TELEGRAMAS DE LA TARDE**

(DE LA AGENCIA FABRA.) **Intranquilidad.**

ATENAS 9.—Ha sido disuelta una partida que intentaba penetrar en Macedonia, siendo detenidos veinte de los individuos que formaban parte de ella. Continúa reinando la mayor intranquilidad ante los graves problemas del presente y las contingencias del porvenir.

**Por sí acaso.** VIENA 9.—El baron de Kosjock, ministro plenipotenciario de Austria Hungría en Atenas, que se hallaba en nuestra capital en uso de licencia, ha marchado súbitamente á la de Grecia, donde su presencia puede ser indispensable en momentos dados.

**Austria y Francia.** VIENA 9.—Los periódicos de esta capital, á la vez que ogian como garantía de paz y concordia el próximo viaje del Emperador de Rusia y su esposa, concipián que las proyectadas manifestaciones en Francia en honor de dichos soberanos pueden constituir una imprudencia, pues los intereses europeos son demasiado preciosos para que se los comprometa en Francia con las frivolidades de la política del desquite.

Tambien suponen que el Emperador Nicolás no debe estar dispuesto á dar motivo ni pretexto con sus actos ni palabras para que se suponga que alienta la política francesa poniendo en peligro la paz europea.

**La emigracion.** ROMA 9.—La emigracion cada dia más considerable de familias enteras que buscan en América los medios de vida que el país natal les niega, ha llamado seriamente la atención de los más notables políticos, quienes se proponen estudiar los medios de evitar en lo posible aquel mal que tan profundas raíces ha llegado á tomar.

**Eche usted cruces!** BRUSELAS 9.—El periódico oficial publica 24 largas columnas con los nombres de los condecorados por actos de valor y abnegación y una circular ministerial para que se restrinjan en lo sucesivo semejantes concesiones.

**Tropos viejos.** París 9.—El *Diario oficial* publica un decreto prohibiendo en absoluto la importación de trapos y vestidos viejos y de ropas de cama procedentes de Egipto.

**Captura de un vapor.** ROMA 9.—Segun noticias de Perim (isla de Bad el-Mandeb), el crucero italiano *Aretusa* capturó cerca de la costa africana y remo có á Massauah al vapor holandés *Doelwyk*, cargado de armas y municiones, con destino, al parecer, á Kurrachée.

**NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN**

**Firma de la Reina.** SAN SEBASTIAN 9.—La Reina Regente ha firmado hoy una extensa propuesta de recompensas por las acciones de Aserrador, Sáido, Santa Ana, Pombe, Mejorana, Cejinar, Cuervos, Cabañas, Ssgua Tanamo y otras de la actual campaña de Cuba.

Reina en nuestra ciudad grandísima animación con motivo de la corrida de toros. Los tranes llegan con numerosos coches suplementarios, calculándose en 5.000 los franceses llegados esta mañana.—*Fabra.*

**San Sebastian 9 (1:45 tarde).** S. M. la Reina ha firmado hoy los siguientes decretos: Concediendo recompensas por varias acciones verificadas en Cuba.

—Admitiendo á D. Pedro Bassiga Chaves la dimision del cargo de tesorero central de Hacienda.

—Autorizando al ministro de Fomento para presentar á las Cortes un proyecto de ley relativo á la recaudacion en el ponton Meralocha (Zaragoza).

El resto de la firma carece de interés.—*Mencheta.*

**La comision de Rueda en Miramar.** San Sebastian 9 (1:55 tarde).

S. M. la Reina ha recibido á la comision de Rueda, á quien ha reiterado el sentimiento que le ha producido el incendio.

La comision ha agradecido profundamente, en nombre del pueblo, los donativos de la Reina, saliendo de Palacio complacidísimo del cariñoso recibimiento que les ha otorgado la soberana.

Hoy ha cumplimentado á S. M. la Reina el marqués de Lema.

Hay gran animacion por los toros. El tiempo amenaza lluvia.—*Mencheta.*

**ESTAFAS EN CORREOS.**

**José Mendez.** Un hermano de este sugeto, que ha venido de Toledo á Madrid, ha declarado hoy ante el juez.

Parece que ha dicho poco, más ó menos, lo siguiente: Hace dos dias llegó Mendez á Toledo, con no poca sorpresa de su familia, pues desde hace tiempo estaban disgustados con él por su conducta.

En ocasion que se hallaba fuera de la casa José Mendez, fué á esta un agente de policia con orden de detenerle, y le dijeron que se habia marchado, telegrafiándose á Madrid que habia salido de Toledo.

Al regresar Mendez á casa de su familia, le interrogaron sus hermanos, confesándole que era perseguido con motivo de las estafas en Correos. Su familia le facilitó algun dinero; se trasladó á pié á Cabañas y en este punto tomó el tren de Portugal.

El juez fué despues al ministerio de la Gobernacion, donde celebró una conferencia con el subsecretario, señor marqués de Vadillo, quejándose de la poca ayuda que le han prestado los gobernadores y la policia de Toledo y de Logroño.

Ofracióse el marqués del Vadillo el apoyo del gobierno y celebraron una conferencia telegráfica con las autoridades y jefe de la Guardia civil de Valencia é Alcantara, á quienes comunicaron las señas de José Mendez para que le detuvieran si pasaba por allí.

Tambien se ha telegrafiado á nuestro representante en Lisboa con idéntico objeto.

**Un telegrama.**

El gobernador de Logroño ha contestado al de Madrid diciendo que Emilio Gutierrez, el Cejo, se ha escapado de Cervera, pueblo en donde habita su padre, sin que se

LOS GRANDES REMEDIOS DEL DR. AUDET

Pildoras antiépticas.—Curan la tisis pulmonar y los otros crónicos del pecho. Calman la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y abren el apetito.—10 pesetas caja.
Antinervioses Howard.—Tónico del sistema nervioso. Cura los vértigos, mareos, insomnios, histerismo, hipocondría, neurastenia, toda debilidad, falta de memoria y resolución.—4 pesetas.
Para curar el estomago.—Poderosos digestivos químicos. El Estomacal Robin cura las dispepsias. El Estomacal Robin las dispepsias por falta de jugos gástricos.—4 pesetas.
Para curar el cido.—El aceite Neubert cura las dolencias leves del cido, desobstruye el conducto, disolviendo el cerumen, y hace más sensible el oido a las vibraciones de la voz.—4 pesetas.
Para curar el reumatismo.—Agentes comprobados. Contra el dolor que caracteriza al ataque de reuma ó gota, Pildoras Antrirreumáticas Auget, que quitan el dolor en breves horas. Para curar la diatesis reumática, tómece Antrirreumático Reysser.—10 y 4 pesetas.
Venéreo y sífilis.—Contra la blenorragia (gota miliar, etc.) tómece el Antiblenorrágico Re. Contra la sífilis, el Antisifilítico coustous.—4 pesetas.
Impotencia.—El Fuido Vita.—Gotas Viriles, Glóbulos Vitales y Perlas del Serravallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes remedios para robustecer las partes genitales debilitadas por abusos de vejez. Está científicamente comprobada su eficacia por el éxito constante de muchos años sin perjudicar la salud.
Herpes.—Todas sus manifestaciones, tanto de las mucosas como de la piel, se curan con el Antihier. Nico Clouet.—4 pesetas.
Midocarburos del Dr. Audet.—Con aspirar solamente sus aromas, se curan los resfriados y catarros leves, el dengue y la fiebre de aliento. Útiles a los asmáticos y tísicos.—2 ptas. frasco.
De venta y prospectos en Madrid, Borghini y C. Valverde, 11; Barcelona, Fernando VII, 7; Valencia, droguería San Antonio; Zaragoza, Coso, 33; Valladolid, Orates, 33; Bilbao, Azcoy, 7; Santander, Blanca, 15; Málaga, Compañía, 15; Granada, San Jerónimo, 13, y demás boticas y droguerías de España. Van por correo.

SERVICIOS

COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.
Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes:
El 10, de Gádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7 para Puerto-Rico y Habana y con trasbordo para Progreso y Veracruz.—El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21 y hacia de antes la del Havre el 15 para Habana y Veracruz.—El 30 de Gádiz, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual la de Málaga el 27, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados Unidos.
Las salidas de la Habana para New-York, son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana, los mismos días.

LÍNEA DE FILIPINAS

con escalas en Port-Saïd, Aden, Colombo y Singapore; servicio a Ho-Ho y Ceut y combinaciones a Kurraché y Buzhire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa Oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigón, Sidney, Batavia, Hong-Cong, Shangay, Hyeo y Kokosma. Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (agrántiva), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro semanas, a partir del 4 de Enero de 1896. De Manila saldrá cada cuatro jueves, a partir del 28 de Enero de 1896. El vapor ISLA DE MINDANAO saldrá de Barcelona el 15 de Agosto.

LÍNEA DE BUENOS-AIRES

con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo. Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

LÍNEA DE FERNANDO POO

con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa, y Golfo de Guinea.

LÍNEA DE MARRUECOS

Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

SERVICIO DE TÁNGER

El vapor JOAQUIN DEL PIELAGO sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

SERVICIOS DE AFRICA

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. Para más informes en la Agencia, Puerta del Sol, 15

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns for Active (ACTIVO) and Passive (PASIVO) balances as of August 8, 1896 and August 1, 1896. Items include Oro, Plata, Deudas amortizables, Obligaciones del Tesoro, Capital del Banco, Fondo de reserva, Ganancias y pérdidas, etc.

FIN DE ESTACION

REALIZACION DE TODOS LOS GENEROS DE VERANO DE LA CAMISERIA RIVAS Y SANZ PRÍNCIPE, 11. Corbatas, batista inglesa, en todos los modelos... 1 ptas. Guantes hilo y de seda, color, blancos y negros... 1 y 2. Calcetines ingleses, sin costura, negros y color 1/2 docena... 6. Sacos para viaje, con cartera, piel superior... 14. Sábanas, albornoces, capas para baño y mantas de viaje. GRANDES REBAJAS.—PRECIOS BARTISIMOS

RABANO IODADO DE GRIMAULT y C. Farmacéuticos en París. El Jarabe de Rabano iodado de Grimault y C., es una combinación del Iodo con el Berro, el Rabano, y la Coquearia, plantas anti-tuberculosas cuya eficacia es popular desde los tiempos más remotos. Todas las afecciones en las cuales el uso del aceite de hígado de bacalao y de los medicamentos iodados es de necesidad, son combatidas victoriosamente por medio del Jarabe de Rabano iodado de GRIMAULT y C., con la ventaja circunstancia que es recibido y tolerado fácilmente por los estómagos más delicados, mientras que el aceite de hígado de bacalao, las píldoras y el jarabe de ioduro de hierro á menudo ocasionan asco, peso ó accidentes de intolerancia.

LA ROSARIO GRAN FABRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS. Especialidad en aguas de tocador MANANCA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumaria. PEREDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER

Leyes de Hacienda de España por D. LEON MEDINA Y D. MANUEL MARANON. Publicación autorizada y recomendada por Reales Ordenes 27 Enero 1892 y 6 Julio 1898. DOS volúmenes en 8.º mayor, conteniendo toda la legislación relativa, según los textos oficiales, á la Organización Central y Provincial de la Hacienda, Contabilidad, Intervención y Contencioso del Estado, Procedimientos Administrativos, Investigación, Empleados, Clases Pasivas, Desamortización, Contribuciones é Impuestos, Rentas de Aduanas, etc., etc., con extenso Apéndice y minuciosos Índices y Notas y Concordancias. Precio: 15 pesetas en Madrid y 16 en Provincias. De los mismos autores. LEYES CIVILES DE ESPAÑA.—Contiene TODA la legislación civil vigente con la jurisprudencia declarada hasta el día (2.ª edición). Se venden estas obras en las principales librerías y Administración de este periódico.

SOCIEDAD DE TELEFONOS (SOCIEDAD ANÓNIMA). Por una estación particular... 300. Por una estación para fines urbanos y para todos los quinillos de la misma... 600. Por una estación de uso público... 1.000. Por un aparato supletorio para comunicar con el teléfono principal y con la Central... 75. Por un idem para comunicar solo con el aparato principal... 71. Por un idem para comunicar solo con la Central y un conmutador... 54. Cuadro indicador de cuatro direcciones... 530. Por cada otra dirección... 70. Por un conmutador de dos direcciones... 4. Cada otra dirección... 3. Un timbre (al año)... 10. EL CREDITO AGRICOLA Y EL AHORRO por RIVAS MORENO. Se vende á 2 pesetas en las principales librerías, y se remite libre de franco en los suscritores de EL CORREO que manden su importe en sellos de franco ó giro de fácil cobro.

XL aniversario DE LA SEÑORA DOÑA ANTONIA REJANO Y FERNANDEZ DE TEJADA. Vinda del Ilmo. Sr. D. Rafael Rejano y Agredano falleció en Madrid el 12 de Agosto de 1895. R. I. P. Su hermano el Excmo. Sr. D. Sebastian Rejano y Fernandez de Tejada, RUEGA á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios. Todas las misas que se celebren mañana lunes en el convento de monjas Góngoras y pasado mañana martes en la parroquia de Santa Bárbara (antes Salesas), se aplicarán por el eterno descanso del alma de la finada. LAS PILDORAS ANTISEPTICAS DEL DR. AUDET curan la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho. Calman la tos, modifican la expectoración, quitan la fatiga y despiertan el apetito. 10 ptas. caja en las boticas. Depósito, Capellanes, 7.

EL PAJE del duque de Saboya POR ALEJANDRO DUMAS. —Pedro Caraffa. Su antecesor Marcelo II era de mi edad, habiendo nacido en el mismo año que yo. ¡Pobre Marcelo! ¡No me dios su muerte que me prepare á morir! —Señor, yo creo que no debeis parar mientes en ese suceso ni juzgar el fallecimiento del Pontífice Marcelo como una muerte ordinaria. El Cardenal Marcelo Carrara, Papa con el nombre de Marcelo II, ha muerto en veinte días. —Bien lo sé—replicó Carlos V pensativo; —también se dió demasiada prisa en ser Papa; quiso ceñir la tiara el Viernes Santo, é esa el mismo día en que Nuestro Señor fué coronado de espina, y eso le habrá sido fatal. Así es que su muerte me da menos en que pensar que la elección de Paulo IV. —Sin embargo, si me equivoco, Paulo IV es napolitano, súbdito de vuestra majestad. —Ciertamente siempre he recibido malos informes de ese cardenal, y durante su permanencia en la corte de España, dióme motivos de queja. ¡Ah!—continuó Carlos V en son de fastidio—tendré que empeñar con él la lucha que hace veinte años sostengo con sus predecesores, y apuré las fuerzas. —¡Ah señor! —Quedóse Carlos V meditabundo, y á poco añadió como hablando consigo y suspirando:

—Tal vez me equivoque respecto de eso, como sucedió con otros Papas. Casi siempre son lo contrario de lo que eran cuando cardenales. Yo creía que el de Médicis, Clemente VII, era varón de indole pacífica, y hé aqui que cuando le hubieron elegido Papa vi que me había engañado de medio á medio: era hombre de genio inquieto. Por el contrario, figurábase que Julio III desearía los negocios por los placeres, y sólo pensaría en diversiones y fiestas. ¡Poco antes! Nunca hubo Papa más diligente y menos aficionado á los goces de este mundo. Pues ¡no nos dieron poco que hacer él y su cardenal Polus, tocante al casamiento de Felipe II con su prima Maria Tudor! Si no hubiésemos encarcelado al furibundo Polus en Inspruck, Dios sabe si hoy estaría consumado el matrimonio. ¡Ah, pobre Marcelo!—exclamó el emperador exhalando otro suspiro más expresivo que el primero,—si sólo has sobrevivido veinte días á tu entronización, no fué porque te hiciste coronar el Viernes Santo, sino porque eras amigo mio. —Dios dijo lo que será, augusto emperador—replicó Manuel Filiberto.—V. M. mismo confiesa que se equivocó acerca de Clemente VII y Julio III; tal vez se equivoque también acerca de Paulo IV. —¡Dios lo quiera! pero lo dudo. Oyéndose en todo rumor á la puerta, Carlos V preguntó enojado: —¿Qué hay? ¡No mandé que nadie nos molestara? Vá á ver, Manuel. —Levantó el duque la colgadura para hablar con las personas que se hallaban en la pieza contigua, y volviendo al emperador le dijo: —Señor, es un correo que llega de España, de Tordesillas. —Hazle entrar, hazle entrar, que me traerá noticias de mi buena madre. —Presentóse el enviado, y Carlos V le dijo en español:

—Si, si, noticias de mi madre, ¿no es verdad? Sin responder el mensajero, entregó un pliego al duque. —Dáme acá, Manuel—dijo el Emperador. —Y sigue bien, ¿eh? El correo tampoco despegó los labios. Manuel no se atrevió á dar la carta á Carlos V, quien al notar que llevaba sobre negro, exclamó estremecido: —¡Dios! ¡La elección de Paulo IV es de mal agüero para mí... Dáme acá, hijo mio—añadió tendiendo la mano al duque. Manuel obedeció; tardó más hubiera sido una puerilidad. —Augusto emperador,—dijo entregando el pliego á Carlos V,—acuérdate de que eres hombre. —Si, eso es lo que decían á los triunfadores. Y abrió temblando la carta. A pesar de contener pocas líneas, hubo de releerla dos ó tres veces, porque las lágrimas le turbaban la vista; sus mismos ojos, secados por la ambición, estaban maravillados de llorar. Al acabar dió el escrito á Manuel, y exclamó tendiéndose en el diván: —¡Muerta!... muerta á 13 de Abril de 1556, el mismo día en que se eligió Papa á Pedro Caraffa. ¡Ay, hijo mio! ¡Cuanto te decía que ese hombre me sería fatal. La carta iba firmada por el escribano real de Tordesillas, y anunciaba, en efecto, la muerte de Juana de Castilla, madre de Carlos V, conocida en la historia con el nombre de Juana la Loca. Manuel permaneció por un momento callado é inmóvil ante aquel gran dolor que no sabía cómo consolar, pues Carlos V adoraba á su madre. —Augusto Emperador—murmuró al fin—acuérdate de lo que tuviste la bondad de decirme cuando há dos años me cupo también la desgracia de perder á mi padre. —Si—dijo el emperador—poco cuesta de-

—y no poder hacer por mí? ¡fanta madre sino grandes exequias; ¡ah, Manuel!, cuán limitado es el poder del hombre más poderoso. —Alzóse de nuevo la colgadura, presentándose un oficial empolvado, que al parecer traía también urgente, noticias, y antes de que el ujier le anunciara, preguntó Carlos V al mensajero. —Entrad. ¿Qué hay? —Augusto Emperador—respondió el mensajero haciendo una reverencia—el rey Enrique II se ha puesto en campaña con tres cuerpos de ejército: el primero lo manda él mismo con el condestable de Montmorency á sus órdenes; el segundo está á las órdenes del mariscal de Saint André, y el tercero á las del duque de Nevers. —¿Qué más?—preguntó Carlos V. —El rey de Francia se apoderó de Mariemburgo, y á estas horas se encamina hacia Bouvris. —¿Eh? qué día sitió á Mariemburgo? —En 13 de Abril último, señor. Dirigióse Carlos V á Manuel Filiberto preguntándole en francés: —¿Qué me dices de la fecha? —Fatal, á fé—respondió el duque. —Está bien—dijo el emperador al mensajero—dejádnos. Y volviéndose al ujier, añadió: —Trátase á ese oficial como si hubiese traído buenas nuevas al Emperador. Despedid. —¡Afortunadamente, augusto Emperador, si nada podemos contra la elección de Paulo IV ni contra la muerte de vuestra querida madre, á lo menos podemos hacer algo contra la toma de Mariemburgo. —¿Qué? —Recorralo, ¡pardiez!